
本屆CBA將於本月20日在山東
青島和廣東東莞兩個賽區開始

復賽，但由於受到疫情影響，很多
CBA球隊均出現外援未能歸隊的情
況。根據目前資料顯示，共有12支
球隊在復賽初期會使用全華班作
賽，當中包括青島、遼寧、山西、
天津、山東、浙江、新疆、四川、
吉林、廣廈、深圳和八一，但球隊
於復賽期間可以變更一次陣容，申
請取消全華班並讓外援上陣。
按照目前規定，這些全華班球隊
在對陣有外籍球員的球隊時，有外
籍球員的球隊將要執行外籍球員
（含亞洲外籍球員）4節4人次、第
4節只能上場1人次的規定。
在防疫工作方面，CBA公司已
要求每位參賽人員都要經「3+N
次檢測」，在復賽前每位球員至
少要做三次核酸檢測，復賽後再
每10天做一次檢測。如果球員在
比賽中受傷，必須提出申請通過
特殊通道進行就醫，就醫後再完
成核酸檢測才能歸隊。值得注意
的是，若出發前有參賽人員確
診，則整隊將被取消復賽參賽資
格，並按原有競賽規程計算成
績；但如在抵達賽區後才確診，
賽會將根據當地疾控部門意見，
決定整個比賽是否繼續進行。

CBA公司首席執行官王大為日前
接受訪問時就表示，安全問題是賽
會首要考慮的問題。他說：「最主
要的目的是確保大家的安全，及早
發現，及早隔離，如果發現了（染
病情況），在不同階段發現我們有
不同的預案。事實上CBA復賽的疫
情防控方案是經過很長時間的修
訂，國內的很多體育賽事也在參考
這份防控手冊。」

王大為談縮短季後賽原因
此外，王大為亦被問到為何保留
常規賽、壓縮季後賽的安排，王大
為對此表示：「這次復賽最公平的
情況是所有球隊不管之前排名都能
參賽並完成常規賽。至於季後賽着
重主場優勢，球迷的熱情對球隊幫
助很大，但現在採用閉門作賽，就
算特意營造了一些主場氛圍，但和
有觀眾在現場的效果也會完全不一
樣，因此經過綜合權衡，我們決定
保留所有常規賽，並縮短季後
賽。」
按目前計劃，CBA將安排兩個階

段打完剩餘的常規賽，季後賽將於7
月30日開始，並大幅度壓縮變成12
進8、8進4這兩個階段將採取一場
定勝負的賽制，而準決賽、總決賽
將採取三戰兩勝賽制。
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為號召廣大體育愛好者為備戰東京
奧運會、北京冬奧會的運動員加油，
鼓勵他們在抗擊疫情的同時保持飽滿
的精神狀態，繼續保持強大，由中國
奧委會與北京冬奧組委聯合發起的
「#保持強大#中國奧運選手在線加
油會」將於本月23日通過各大平台
全網播出。
據報此次中國奧運選手在線加油會

是中國奧委會2020年奧林匹克日活
動的重要組成部分，旨在以奧林匹克
精神感召廣大群眾，帶動更多的人參
與體育運動。自6月8日啟動以來，

2020年奧林匹克日活動受到群眾廣泛
關注。廣大運動愛好者紛紛通過網絡
平台上傳了創意運動短視頻，線上跑
運動軌跡徵集報名人數也空前火爆。
從中國奧委會當日發布的活動海報

看，此次中國奧運選手在線加油會將
於23日晚上7時半通過各大平台全網
播出。活動參與陣容強大，集結跨項
目、跨代際的運動員，同時還有傳奇
運動明星連線。兩個半小時的特別連
線中，主持人張斌、韓喬生將攜手姚
明、劉國梁、周繼紅等中國體育名
宿，聯合中國游泳隊、中國乒乓球隊

等數十個項目的國家隊隊員，一起相
約雲端，通過創新直播技術連線互
動，探訪一線備戰情況，發起全民健
身挑戰，共享雲上的奧林匹克日。
據介紹，整場加油會活動將分為逆

境勇者、王者之師、新生無畏、冰雪
之力、蓄力東京五大板塊，號召觀眾
用運動支持運動，給正在特殊時期依
舊保持良好狀態的運動員們以最強大
的支持，並以此帶動全民參與運動，
增強身體素質，弘揚奧林匹克精神，
響應國際奧委會「保持強大、保持活
躍、保持健康」的號召。 ■新華社

舉重奧運冠軍向艷梅日前表示，她將第四次
參加全運會，並會珍惜最後一次全力以赴、放
手一搏的機會。
在湖南省體育局日前舉行的夏訓動員大會
上，向艷梅表示目前正在為明年舉行的第十四
屆全運會積極備戰。她說：「這是我第四次參
加全運會，但我的舉重夢仍然還在繼續，沒有
理由停下腳步，我想珍惜這最後一次全力以
赴、放手一搏的機會。」
2009年，17歲的向艷梅首次參加全運會就

拿下一枚銀牌。此後，她在國內外賽場多次登
上最高領獎台，並於2016年獲得里約奧運會
女子舉重69公斤級冠軍。2017年，在天津首
圓全運會冠軍夢後，她曾考慮退役，但最終決
定再戰一屆。
「雖然我已經是大滿貫運動員，但過去的成
績已經過去，過去的教訓也時時在提醒和激勵
我不斷奮進。全運會是運動員們展示實力、表
現自我、實現理想的大好機會。我將帶着緊迫
感和使命感，樹立必勝信心，為實現目標勇敢
迎接各種困難和挑戰。」向艷梅說。

■新華社

香港文匯報訊（記者楊浩然）全球第一所綜合
桌球與跨學科理論的兒童桌球學校「大師桌球王
國」於昨日在康山道校舍進行開幕儀式。大師桌
球王國是由香港桌球手傅家俊及專業團隊創立，
專為4至10歲兒童提供香港桌球總會認可的課
程，並融合STEM教學、禮儀、溝通及桌球技巧
培訓作全方位發展。
傅家俊表示，開設兒童桌球學校的念頭來自與兩

名女兒的互動：「自從有自己的孩子，我一直都希
望能開辦一間為兒童而設的桌球學校，非常感謝團

隊讓這個夢想可以實現，讓我有機會為兒童建立一
個合適的訓練環境，教導他們有系統地認識桌球。
多年的桌球訓練不但讓我學到在桌球上技巧與知
識，還訓練了我對情緒的控制及面對壓力的方法，
成為在逆境中仍會堅持不懈的人。我認為在桌球訓
練中學到的東西，可以充分應用到日常生活上，這
正是現在的小朋友所需要的。」
前亞運游泳銀牌得主兼大師桌球王國聯合創辦

人李穎詩，則表示希望以多年運動公關經驗推動
大師桌球王國發展。

在線加油會6．23上線
為國家奧運選手打氣

本季CBA復賽前夕，中國籃協主席、CBA公司董事長姚
明在CBA官網發表了致CBA參賽人員的公開信。
姚明在信中說：「自今年2月1日以來，我們共事的CBA

聯賽和整個社會一起經歷了史無前例的休賽期，所有人都
經受了疫情防控阻擊戰的考驗。在此期間我們中的很多人
仍然堅守崗位，堅持工作和訓練，許多人還經歷了長途奔
波和防疫隔離。大家所付出的這一切，都是在以實際行動
為CBA的復賽、乃至為中國籃球的長期、健康發展，全心
奉獻！借此機會，我僅代表CBA聯盟，對每一位教練員、
運動員、裁判員和工作人員在疫情期間的辛苦付出表示感
謝！」
姚明在信中寫道：「經過細緻周密的準備，經體育和衞

生部門批准，CBA將於6月20日正式復賽。作為國內首個
重啟的全國性大型體育賽事，CBA復賽對於全面推進復工
復產，恢復生活秩序，戰略意義深遠，其社會影響已經超
出了籃球運動本身。復賽的舞台已經搭建完畢，來之不易
的戰幕即將拉開，我衷心希望大家在全身心投入比賽的同
時，嚴格遵守中國籃協及CBA聯盟的各項規定，憑藉每一
個人的優異表現，通過籃球這項偉大運動，向我們的家
人、朋友和全社會詮釋真正的體育精神。」 ■新華社

遼寧男籃日前進行了出征青島參加CBA復賽第
一階段比賽前的最後一次公開訓練課。遼籃主帥郭
士強在接受採訪時表示，球隊在過去這段時間一直
刻苦訓練，本季目標依然是爭取奪冠。
「從停擺到現在復賽的幾個月時間裏，我們球
隊都在保持訓練狀態的同時等待復賽的消息。隊員
們每天的訓練和在場上的表現讓我們教練組非常欣
慰。所以現在可以看到大家的狀態都不錯。」郭士
強在總結球隊狀態時表示。
對於球隊本季目標，郭士強顯得信心十足。

「復賽第一階段各支球隊變化都很大，我們只能根
據比賽去找準每支球隊陣容和打法的具體情況。但
談到目標，那我們肯定還是要努力朝着冠軍去。」
他說。
從目前CBA公司發布的CBA復賽12人名單確認
表上看，遼籃上報的隊員中並沒有外援，這也意味
着遼籃將先以「全華班」陣容應對比賽。對此郭士
強表示球隊此前簽約的梅奧將隨隊一起前往青島，
在有需要的時候隨時準備為球隊効力。
「現在是全華班打到底還是單外援我們還沒有

最後確定。因為今年復賽之後，球隊的情況和賽程
都發生了變化，我們會根據具體情況進行調整。梅

奧在訓練中非常努
力，和球隊的融合
度也比較高，我們
很期待他在比賽中
的表現。」郭士強
說。 ■新華社

CBACBA復賽復賽
12隊全華班上陣

出發前有人確診全隊取消資格
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傅家俊創立跨學科兒童桌球學校

■遼寧主教練郭士
強稱球隊有力奪
冠。 新華社

■■姚明致謝姚明致謝CBACBA參賽人員參賽人員。。新華社新華社

■■CBACBA首席執行官王大為表明重視球員安全
首席執行官王大為表明重視球員安全。。新華社新華社

■■山東西王將使用全華山東西王將使用全華
班應戰班應戰。。 新華社新華社

■中國籃球協會公布申請暫停使用外援及亞

外的名單，浙江廣廈和深圳新世紀亦已和外

援解約，申請使用全華班參賽。
中國籃球協會圖片

■向艷梅將四戰全運。 新華社
■大師桌球王國專為4至10歲兒童提供特別設計的桌
球課程。

■加油會於6月23日舉行。
大會圖片


